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FECHA: Mayo 22 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Donde esta Fernando Javier” 

Criterio “Peligra la Alianza en el Valle del Mezquital” 

 “Rechaza PGR vacío de autoridad en Hidalgo” 

 “Explotación laboral infantil” 

 
“Cae Hidalgo nos Une en Ixmiquilpan” 

 “Apostar a la educación una buena inversión” 

 
“No llego” 

El Independiente “Mundial Sub 17, bisne de empresarios del Pachuca” 

La Crónica “Apuesta congreso por calidad y viabilidad en las iniciativas” 

 
“Pierden Arsenal Policías” 

 
“Coordinación contra crimen, exige FCH” 

 

“No circula” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez-Registro de Candidatos ante el IEE, el miércoles:  El tiempo se agota rumbo a la renovación de las 84 
Alcaldías de la entidad, de acuerdo al calendario electoral de la elección de Ayuntamientos 2011 que publico el Instituto 

Estatal Electoral (IEE), la próxima semana (miércoles 25, jueves 26 y viernes 27 de mayo) se llevara a cabo registro de 

planillas a participar en este proceso estas fechas son para todos los partidos o coaliciones que participen en la elección, y 
de acuerdo a este mismo cronograma, el IEE tendrá como fecha límite para resolver la solicitud de registro de planillas de 

Ayuntamientos el día lunes 30 de mayo. Una vez que se cumplan estos plazos, iniciará el periodo para la realización de 
campañas electorales, el cual deberá de arrancar el 31 de mayo y concluir el 29 de junio. Además de estas actividades que 

competen principalmente a los partidos políticos en algunos municipios y en otros a las tres coaliciones registradas, que son 

Poder con Rumbo (PT y Convergencia),Hidalgo nos Une (PAN-PRD), y Juntos por Hidalgo (PRI,PANAL,PVEM), también se 
llevarán a cabo otras de igual relevancia para este proceso de acuerdo a este mismo calendario electoral del 31 al 25 de 

junio se podrán llevar a cabo las encuestas o sondeos de opinión de las empresas previamente autorizadas por el consejo 
general del IEE. Una vez concluidos todos estos procesos, el día de la jornada, 03 de julio, se instalará desde temprana 

hora la sesión permanente del Consejo General del IEE y los Consejos Municipales Electorales para el desarrollo de esta 

elección local, que habrá de iniciar en punto de las 8 de la mañana y cerrara casillas a las 6 de la tarde. Posteriormente, los 
partidos políticos o coaliciones que hayan participado en esta contienda especial pues por primera vez la gestión de estas 

Arcadias durara 4 años siete meses, tendrán del 4 de julio al 2 de agosto para retirar su propaganda electoral. Cabe señalar 
que el calendario electoral también marca que la presentación de escritos de protesta podrá hacerse del domingo 3 al 

miércoles 6 de julio antes de las 8 horas. La sesión de computo municipal, declaración de valides de las elecciones de 
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Ayuntamientos y expedición de la constancia de mayoría a integrantes de la planilla que haya resultado ganadora en los 84 

municipios de la entidad, dará inicio el miércoles 6 de julio en punto de las 8 de la mañana. El plazo para la presentación 

de juicios de inconformidad de esta elección será determinado según la fecha del termino de computo. (Natalia López 
Pazaràn, página 3A) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Oficial PAN y PRD no van juntos: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional 
(PAN), no van juntos por Ixmiquilpan, lo cual se hará oficial el próximo martes, informaron fuentes internas de este partido, 

tras la decisión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) perredista. Así mismo, se informo que el miércoles próximo, se llevara 
a cabo el registro de candidato Juan Ortiz Simón, sin embargo el rompimiento se realizará el martes de esa misma semana. 

Hasta el momento, Ortiz Simón se ha negado a fijar una postura al respecto, debido a que dijo primero que el PRD nacional 
tiene que realizar el anuncio oficial, posteriormente se dará a conocer todo un encuentro con medios de comunicación. 

Expuso que primero se tienen que cumplir los plazos, los tiempos y sobre todo los términos legales, para que por fin se 

pueda hacer algo al respecto, porque por el momento no se realizan declaraciones públicas. Sin embargo, fue dado a 
conocer un documento denominado “Comportamiento Electoral Ixmiquilpan”, de las elecciones de Ayuntamientos a partir d 

e1996, donde se argumentan las razones por las cuales el PRD debería encabezar la coalición o separarse de ella. El 
comportamiento electoral a favor del PRD, es la tendencia en el numero de votación, que históricamente en este municipio 

ocupa la segunda fuerza política después del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En la elección del 2008 de 

Ayuntamiento, el PRD obtuvo una votación de 7,444 votos, superado entonces por el PAN con 7,838 votos sin embargo 
afirman que esas elecciones fuero atípicas, no porque esa sea la tendencia electoral de Ixmiquilpan. Las elecciones del 

2010, donde fue elegido el diputado local la Coalición Hidalgo nos Une conformada por el PAN y el PRD obtuvo 13,469 
superado por la otra alianza PRI-Nueva Alianza y PV que juntos obtuvieron 14,271 sufragios. Con estos argumentos el PRD 

hecho abajo la Coalición PAN-PRD, sin embargo cabe señalar que la dirigencia de este partido, anuncio que aunque de 
facto continuarán coaligados, debido a que es la única forma de hacer frente al PRI. Ayer también se informo que la 

siguiente semana se reunirá el Consejo Político del PRD, para realizar cambios en la dirigencia de este partido, donde se 

incluye la presidencia en la cual solicito licencia Andrés Montoya. (Marco A. Cabañas Reyes, página 4B) 

Criterio-A punto de reventarse alianza en Ixmiquilpan: La alianza entre panistas y perredistas en Ixmiquilpan pende 

de un hilo. Esto debido a la rebeldía y desaprobación de los resultados por el aspirante perredista Juan Ortíz Simón, quien 

ayer sábado dio por hecho la ruptura de la liga Hidalgo nos Une. Hasta ayer, las negociaciones aliancistas en la planilla 
municipal de Ixmiquilpan, apuntaban cinco regidurías para el sol azteca; el PAN se quedaría con cuatro regidores y el 

puesto de alcalde. (Antimonio Alcaraz, página) 

Criterio-Bloquean priistas inconformes la carretera México-Tampico: Unos 400 priistas que provenían de las 

diferentes comunidades de Tlanchinol marcharon por las principales calles de la cabecera municipal, para exigir que Magali 

Medina Medina sea destituida como precandidata, ya que no garantiza el triunfo en las elecciones del 3 de julio. Al llegar a 
la plaza cívica de la zona centro, los tricolores gritaban consignas contra la dirigencia estatal, ya que según ellos fue una 

imposición la que se hizo de Medina, quien carece de trabajo al interior de las comunidades, pero sobre todo no tiene 
contacto con los campesinos. Más tarde, en punto de las 16:00 horas, los inconformes bloquearon con piedras y ramas de 

árboles la carretera federal México-Tampico, para solicitar una explicación al Comité Directivo Estatal del PRI. También 

advirtieron que daban un plazo no mayor a dos días para esperar una respuesta a su demanda de quitar a Magali Medina 
como precandidata. Fue hasta las 20:00 horas, cuando los priistas de Tlanchinol desbloquearon la carretera federal, pero 

argumentaron que regresarán a realizar otro tipo de medidas drásticas, pues no aceptan a Medina.  

Milenio-Ramón Vicente renuncia; se suma a la campaña del PRI: Después de ocho meses al frente de la Secretaría 
de Administración del municipio de Pachuca, Ramón Vicente Díez dejó el cargo para sumarse a la campaña del candidato 

de Juntos por Hidalgo, Eleazar García, quien busca la alcaldía capitalina. Al respecto, la presidenta municipal de Pachuca, 
Geraldina García Gordillo, indicó que aún no tienen al reemplazo oficial, pero sí hay un encargado de despacho. “Por el 

momento está encargado del despacho Raúl Ramírez, quien se desempeñaba como director de Licitaciones y Contratos”, 
mencionó la encargada de Casa Rule. Vicente Díez llegó a la Secretaría de Administración en septiembre del año pasado en 

sustitución de Glafiro Chávez Bustos. El cargo municipal lo tomó después de que en julio perdiera la elección para diputado 

local ante Sandra Ordaz. Entre sus últimas acciones al frente de la dependencia estuvo el proceso de la conformación del 
fideicomiso de 52 millones de pesos para el cambio de las más de 22 mil luminarias de la capital. Además, fue el encargado 

de la licitación de los dos mil uniformes para el personal municipal, esto con una inversión de dos millones de pesos, los 
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cuales se invirtieron en la compra de pantalones, camisolas y botas de uso rudo. El priista se sumará a la campaña del 

empresario Eleazar García. (Alejandro Suarez, Página 09) 

Independiente-Panistas se reservan opiniones respecto a situación de alianza “Hidalgo nos Une”: Aunque 

parece ser que en el Partido Acción Nacional solo queda esperar la decisión que tome la dirigencia nacional del PRD para 
saber si sigue la coalición “Hidalgo nos Une” en Ixmiquilpan, los líderes albicelestes no quieren adelantarse a dar opiniones. 

“PAN encabezaría coalición en tres municipios; el PRD lo haría en 5”. La información que se generó desde la mañana de 

este sábado en el panismo fue que hay que esperar a que se reúnan con el perredismo para dar a conocer la situación que 
se vive en la coalición “Hidalgo nos Une, conformada por PAN y PRD de llegarse a dar una ruptura en Ixmiquilpan con el 

PRD, el partido que dirige Gonzalo Trejo Amador solo encabezaría tres los nueve que fueron elegidos mediante encuesta. 
Con esto se modifica lo dado a conocer en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo respecto a que los municipios que 

encabezarían tanto PAN como PRD en la coalición “Hidalgo nos Une”. De acuerdo con la propuesta original, Acción Nacional 
encabezaría las candidaturas de Pachuca, Tecozautla, Ixmiquilpan y Huehuetla; en tanto el Sol Azteca abanderaría en 

Tepetitlan, Zimapan, Atototnilco de Tula, Huejutla y Tolcayuca. No obstante, el PAN encabezará solo tres municipios; el 

PRD cinco y en dos demarcaciones ambos partidos irán separados. (Miguel Ángel Carrasco, página 04). 

Independiente-Candidato tricolor de Actopan carece de apoyo de grupos de poder: Considerado por algunos 

actores políticos como un “punto rojo” para el PRI, Actopan es considerado un bation tricolor que pugnan dos grupos: el de 

Reyes Vargas Paredes y el de Leonardo Ramírez Álvarez, Chapey. Y la falta de pertenecía del candidato a la presidencia 
municipal Gregorio Hernández, con alguno de los dos políticos genera que no tenga tanta apoyo como lo tuvo el actual edil 

priista. Para miembros del grupo del es diputado local por el distrito con cabecera en Actopan Reyes Vargas, la cercanía del 
ex secretario municipal Alberto Núñez Vizuett, con Leonardo Ramírez Álvarez y sobre todo con la gente de todo el 

municipio, puede causar problemas porque durante los primeros eventos efectuados en el municipio demuestra que tiene 
más simpatía que el propio candidato y puede utilizarlo para que le cedan su lugar. Y por otro lado, la propia gente que 

acompaña a Leonardo Ramírez Alvares, que es conocida como la generación de los 40 y 50, se siente desplazada por un 

“chamaco” que no tiene las tablas necesarias. “La falta de pertenecía a un grupo de poder del candidato del PRI y la fuerza 
que trae el candidato del partido nueva alianza Sergio Hernández Hernández, ya pusieron al partido en “punto rojo” en 

Actopan. Y lo mejor apenas comienza, reparar regidurías”,  refirió un funcionario de la Secretaria de Obras Publicas del 
Ayuntamiento de Actopan quien prefirió no ser identificado. (Miguel Ángel Carrasco, página 05). 

Independiente-Priista hizo berrinche y se postulo como candidato por convergencia: Como ya se está haciendo 

costumbre en convergencia, el candidato para la alcaldía del Cardonal es, hasta hace unos días, el priista Daniel Vega 
Cardón. Daniel Vega, quien además es hermano del actual presidente municipal Luis Vega Cardón, renuncio a su militancia 

priista luego de que su familiar no lo pudo imponer como su sucesor y tras hacer su berrinche decidió salirse del tricolor y 
postularse por convergencia. Esto en protesta por una decisión del PRI de entregar la candidatura a su aliado el Partido 

Nueva Alianza (PANAL). El anuncio de que Daniel Vega será candidato del partido naranja se hizo la mañana del sábado, en 

el comité directivo de Convergencia del Cardonal. Bajo este contexto, en Cardonal habrá cuatro candidatos, Vega por 
Convergencia, Francisco Cruz Chávez por el Partido del Trabajo, Javier Baxcajay ira por “Hidalgo nos Une” alianza entre 

PAN y PRD; en tanto por coalición del PRI-PANAL y PVEM sigue pendiente la designación. En el caso de Javier Baxcajay, 
existe controversia de que pertenece a la comunidad del Botho que se encuentra en conflicto “bélico” con sus vecinos del 

rosario, comunidad con la que disputan un previo. Aunque los vecinos de el rosario confirmaron tener armas de alto poder 

y estar entrenados militarmente para “invadir” el Botho, hay información que señala que la segundo localidad se encuentra 
en las mismas condiciones, hecho por el que la posible llegada de Bexcajay a la presidencia municipal podría recrudecer el 

conflicto el cual se encuentra en stan by. (Juan Ricardo Montoya, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Policía debe reparar daños: Tengo la certeza de que vamos a emitir una recomendación centrada en que la 
policía debe estar mejor preparada para enfrentar operativos y con la reparación del daño a los ciudadanos agredidos, 

informó el titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo. Ante la agresión que 
sufrieran tres personas en el primer cuadro de la ciudad por parte de elementos de la Secretaría de Seguridad Pública 

Estatal (SSPH), en un operativo policiaco, el ombudsman hidalguense dijo que se sigue el procedimiento de ley. “Nosotros 
ya nos pronunciamos por lo que vimos a simple vista, en medio de esto hay un dato muy importante, el reconocimiento del 
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secretario de la SSPH (Damián Canales), de que la agresión existió”, apuntó. También explicó que se está en proceso en 

cuanto a al recomendación que se emitirá por parte de la CDHEH, “espero que la hagamos en cuanto tengamos terminada 

las apreciaciones”. Asimismo, llamó la atención de que existe una responsabilidad que se debe de enfrentar ante la 
autoridad que le corresponda, ya que los agredidos levantaron una denuncia ante el Ministerio Público. Cabe señalar que 

uno de los ciudadanos agraviados en el operativo del Centro Histórico fue José Jesús Camarena, de 41 años, quien levantó 
hace unos días la averiguación previa 12/HG/527/2011, por el delito de lesiones. “La autoridad competente será quien 

tendrá qué valorar o no responsabilidad penal, nosotros tendremos que determinar cuál fue la responsabilidad desde el 

acto de autoridad y recomendar la reparación de los daños”, aseveró el titular de la CDHEH. Además, resaltó que este es 
un asunto muy penoso, pero que se puede convertir en una ventana de oportunidad para que ninguno de los ciudadanos 

corra con el mismo riesgo que vivieron las personas agredidas. Finalmente, dijo que hay la voluntad de que se debe de 
reparar el daño. (Omar Ayala, página 05). 

Milenio-Sin vacío de autoridad federal en Hidalgo PGR: El delgado de la Procuraduría General de la República (PGR), 

David Magaña Muñoz, señaló que existe una buena coordinación con los todos los niveles de gobierno, como lo es en la 
participación con la seguridad estatal, con la Policía Federal e incluso con la autoridad investigadora, por lo que descartó la 

posibilidad de que se cree un vacío de autoridad federal en el estado. Agregó que una de las principales tareas de la PGR 
es atacar la corrupción dentro de las instituciones de impartición de justicia y seguridad pública, en tanto que deberán ser 

honorables en el desempeño de sus labores. Precisó que debido a los acuerdos del grupo de coordinación institucional, han 

minimizado muchos de los efectos delincuenciales e incluso anulados otros actos delictivos, aunque reconoció que la 
delincuencia organizada va a un paso delante de las corporaciones de seguridad, por lo que dijo, las instituciones se han 

reinventado ante el fenómeno del crimen organizado. El delegado de la PGR, explicó que respecto a delitos comunes, la 
entidad ocupa entre el sexto o quinto lugar en relación a seguridad, pero en incidencia de delitos del orden federal, Hidalgo 

se encuentra en la media nacional, “sin embargo el nivel de delitos no es nada comparado en relación a otros estados 
fronterizos, por ello en el grupo de coordinación interinstitucional hemos llegado a acuerdos muy sólidos para minimizar 

muchos de los efectos delictivos”. Reiteró que la participación de la ciudadanía es fundamental en materia de prevención 

del delito, “debe de haber células de colonias, de colonias a delegaciones, de delegaciones a municipios y municipios a todo 
el estado, todos debemos participar para combatir a la delincuencia organizada, a través de la denuncia anónima”. Aclaró 

que las recientes acciones de la policía estatal son estandartes para que la ciudadanía confíe en sus instituciones de 
seguridad pública, ya que se han logrado más de 120 detenciones de personas relacionadas con el crimen organizado. 

“Esas detenciones, definitivamente deben ser votos de confianza para la ciudadanía para creer en todas las autoridades”, 

sostuvo. Entre las aprehensiones que han llevado a cabo fuerzas estatales sobresalen policías municipales. (Juan José 
Fernández, página 29). 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No genero información” 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Acepta Eruviel que se revise todo recurso que ha usado: Eruviel Ávila, candidato de la coalición Unidos por 
Ti al gobierno del Estado de México, aseguró que está dispuesto a que se revisen los recursos que se utilicen en su 

campaña política para descartar vínculos con el crimen organizado. En su sexto día de campaña, el representante del PRI, 

del Verde Ecologista y de Nueva Alianza, recorrió el municipio de Ecatepec, donde nació y el cual gobernó en dos 
ocasiones, donde señaló que acatará la instrucción de su partido para “certificarse” y comprobar que no tiene vínculo 

alguno con el crimen organizado. En conferencia luego de presidir un acto masivo en el Deportivo Bicentenario, el ex 
alcalde de Ecatepec dijo que no tendría inconveniente alguno en someterse al procedimiento delineado el viernes por el 

líder nacional del PRI, Humberto Moreira, si así lo determina su partido. Manifestó que ha reunido todos los requisitos que 
establecen la Constitución y el Código Electoral de la entidad, además de que ya presentó su manifestación de bienes. “He 

ido más allá de lo que solicita la autoridad electoral”. Por su parte, el coordinador general de la campaña, Luis Videgaray, 

negó que el tope presupuestal haya sido rebasado, como aseguró el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero. “Nos 
llama mucho la atención que el diputado Javier Corral proponga que sea una dependencia del gobierno federal la que 
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administre los recursos de la campaña de Ávila, cuando hemos visto cómo las dependencias federales están actuando con 

abierto partidismo a favor del PAN”, sentenció Videgaray. (Heriberto Santos, página 18). 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

Milenio-Los madrazos en el PRI se acabaron desde hace mucho: El nuevo PRI tiene que ver con las grandes 

reformas, es el que va a dar los mejores resultados el 3 de julio y el que, “sin duda alguna”, regresará a Los 

Pinos; el profesor dice que Peña Nieto es “un gran gobernador”. 

A los 14 años él mismo fue a tocar las puertas del PRI. Nadie los juntó ni nadie lo llamó. Lo que le siguió es parte de su 
institucionalización. Ahora él, dice, es el nuevo PRI. Y sin dudarlo. 

¿Que anda muy bravucón por la vida, don Humberto? 

No, ando muy defensor por la vida. El problema es que no me dejo. 

¿Eso lo hace más hombre o más gracioso? 

No, eso me hace más congruente conmigo mismo. 

Ayúdenos a conocerlo, ¿quizá de niño tenía que manotear para que le hicieran caso? 

De niño trabajaba para tener ingreso y valerme por mí mismo. 

¿Algún golpe de más, alguna nalgada injusta? 

No. Mucho cariño por parte de mi mamá y mi papá. Por eso busco que me traten bien siempre. 

¿Sentía que lo querían? 

Siento que me quisieron mucho y que me quieren mucho. 

Debe ser difícil crecer entre tanto machito, ¿no? 

En mi casa hay mujeres y hombres, y hay una relación de equidad. 

¿Qué lo volvió, entonces, violento? 

No, no soy violento. Lo que no permito es que se cometan injusticias. 

¿A sus maestros también les suele gritar? 

A mis maestros los respeto y de ellos aprendí mucho. Aprendí a ser congruente y valiente. 

Por cierto, cuando habla con Elba Esther le dice: ¿“diga jefa” o “mande maestra”?  

“Cómo está, amiga”, así le digo. 

¿Es verdad que le enseñó a sumar con manzanitas? 

No, es mi amiga como lo es de muchos políticos, la diferencia es que yo no lo niego. 

¿Y cuánto sacó en matemáticas? 
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Matemáticas siempre acredité, pero no era mi mayor fuerza. Mi mayor fuerza es la historia. 

A ver, ¿cuántas manzanitas faltan de aquí a 2012? 

Faltan 13 meses con once días, a partir de esta entrevista. 

¿Eso lo pondrá más bravo o lo pondrá a sumar? 

Hay que sumar y multiplicar, que es lo mejor que me sale a mí. 

Ya en serio, ¿ha acudido a alguna terapia? 

No. Es la primera contigo. 

¿Ni hablado con Lammoglia? 

No, no.  

¿No le gustaría? 

¡No! 

¿Y cómo se trata lo de ser priista? 

Como un hombre que está buscando dentro de un partido y con ideas muy claras cambiar el rumbo del país.  

¿Priista por convicción o por nacimiento? 

A los 14 años por convicción fui a tocar las puertas del PRI para inscribirme en el Movimiento Nacional de la Juventud 

Revolucionaria. 

¿Nos dirá que tiene principios? 

Sí, principios que emanan de la lucha revolucionaria del país. 

A ver, ¿uno de sus principios? 

La justicia social 

¿Qué tal ser incorruptible? 

Ser incorruptible… pero otro más es el de la justicia social. 

¿Lo es? 

Lo soy. Yo, mis ideas y mis principios… 

¿Eso que lo escuchen en Coahuila? 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

Sí, claro. Y lo saben bien, por eso me retiré con 95% de aprobación y como el gobernador mejor calificado del país. 

¿Sabe cuál es la diferencia entre creerse priista y conocer al PRI? 

Yo soy priista, me siento priista, conozco al partido y reconozco aciertos y errores. 

Por cierto profesor, ¿quién fue Rafael Pascacio? 

¡No lo sé! 

En fin, ¿es de cuerdos decir que hay un nuevo PRI? 

Hay un nuevo PRI. Un PRI que tiene que ver con las grandes reformas. 

¿Y es de locos creerles?  

No, es de gente sensata. 

¿Usted eso se lo cree? 

Yo sí me lo creo y yo creo que tú también. 

¿La impunidad los hará libres? 

No, la justicia es la que te castiga o te reconoce. 

En finanzas, ¿limpios? 

Sí, claro los gobiernos priistas. No sé en los panistas. 

¿Ese es el nuevo PRI que pregona? 

Ese es el PRI nuevo que ya existe. 

A propósito, ¿ya se acabaron los madrazos en el PRI? 

Desde hace mucho. Aunque tengo dentro del partido un gran amigo que se llama Roberto Madrazo, pero si te refieres a los 

golpes, no hay ahorita. 

¿Con los Salinas les basta?  

No. Conozco al licenciado y lo reconozco como un personaje del partido. 

Insisto, ¿ese es el nuevo PRI? 

El nuevo PRI es el que encabeza Humberto Moreira. 

¿El PRI ganador? 
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El PRI que va dar los mejores resultados el 3 de julio. 

¿El que regresará a Los Pinos? 

¡Sin duda alguna!  

¿Y alguna vez se fueron de Los Pinos? 

Sí, nos fuimos en 2000 y está acreditado con el desastre que ha habido en el país. 

¿Y alguna vez dejaron gobernar? 

Hemos dejado gobernar. Somos los promotores de las grandes reformas. 

La verdadera política, señor Humberto, son las acciones públicas de los hombres libres. 

Sí, son las acciones que desarrollamos quienes estamos en el servicio público y buscamos que se mejore la sociedad. 

¿Usted es libre? 

Soy libre desde que nací. Antes de nacer no era libre, estaba en el estómago de mi madre. 

¿Que además canta, declama y baila? 

Pues soy profesor y a los profesores nos forman para poder enseñar baile, teatro, declamación y canto. 

Ya no más le falta ser Presidente, ¿no? 

Ya soy presidente del PRI. 

¿Creerá que Peña Nieto lo será? 

Pues es algo que se tendrá que tomar la decisión más adelante.  

¿A él también ya lo midió? 

Es mi amigo y he medido su amistad y es una amistad sincera. 

¿Le diría Peñita? 

No, nunca le diría eso al licenciado Enrique Peña Nieto: un gran gobernador. 

¿Hay que respetarlo? 

Claro que sí, no tendría por qué decirle de esa forma. 

¿Nos dirás que tiene copete de estadista? 

Te diré que tiene la capacidad y el talento que ha demostrado como gobernador y además tiene lealtad a sus principios. 
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¿Que para 2012 sólo les falta comprar a los árbitros? 

No. Para 2012 nos hace falta difundir y hacer llegar nuestra propuesta a todos los mexicanos. 

Por cierto, ¿es verdad que Peña está tan adelantado que ya negoció con el crimen? 

¡No! Es una mentira. Quien diga eso es un criminal de la verdad. 

¿Habrá que seguir negociando? 

Nunca se ha negociado por parte del PRI.  

¿Miente Sócrates Rizzo? 

No sé si Fernando Elizondo haya dicho la verdad, como panista reconocido, al decir que iban a pactar. El presidente 

Calderón hace un esfuerzo por combatir el crimen y creo que hay que sumarnos todos. 

¿Miente Miguel de la Madrid? 

No sé de todas las cosas que ha dicho cuáles sean verdad y cuáles mentiras.  

¿Nos dirá que también se volvió loco? 

No, no está loco, fue un gran Presidente. 

A propósito, ¿El Chapo será priista? 

Pues cuando estaba en la cárcel lo detuvo el PRI, cuando quedó libre estuvo gobernando el PAN. 

¿Ya lo buscó entre la militancia? 

No, por supuesto que no.  

¿Y no se lo llevaría al CEN como asesor? 

No. Es absurdo pensar eso. 

¿Por qué, ya no hay lugares? 

No. Quien está vinculado con el crimen organizado no tiene espacio en el PRI. 

Por cierto, ¿también suma a los muertos con manzanitas? 

No. Es una tragedia que vive el país y que debe irse terminando poco a poco. 

En Coahuila, ¿cuántos van? 

No tengo el dato, pregúntale al gobernador o al fiscal, mejor dicho, que es el que también ve los datos. 
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¿Nos dirás que también son culpa de Calderón? 

Es un problema que se vive en todo el territorio nacional. 

Alguna culpa tendrá usted para dejar a su hermano 

No, ninguna. Quizá algún reconocimiento para que haya 40 puntos de diferencia contra el compadre del Presidente. 

¿Se les sigue intimidando a los coahuilenses? 

Nunca se les ha intimidado por parte del PRI. No sé por otros partidos. 

Aquí entre nos, ¿cuánto van a costar esos votos? 

¡Cómo! Pregunte usted cuánto es el costo de asignación del distrito electoral para desarrollar la campaña.  

Y en el Estado de México, ¿cuánto costarán? 

En el Instituto Electoral le podrán decir cuál es el costo de la impresión de las boletas y de las urnas. 

¿Volverán a sacar de Pemex?  

No sé. Pregúntele al señor de Pemex qué va a hacer con los recursos de Pemex, ¿no? 

Ya en serio, ¿cree que los mexicanos somos tontos? 

No. No somos tontos los mexicanos. 

¿Tenemos memoria? 

Tenemos buena memoria y tenemos el reconocimiento de lo que tenemos qué hacer para cambiar el país. 

¿Qué debemos recordar, por ejemplo, del PRI? 

Pues las instituciones que se crearon: Seguro Social, las escuelas públicas.... 

En fin, ¿cuándo dejará México su condición de botín? 

Cuando se vote por el nuevo PRI cambiaremos el rumbo del país. 

¿Seguro que no se anima a ir a una terapia? 

No. Después de esta, ya no.  

(Fernando del Collado, página 20). 
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Milenio-La foto de Ecatepec no movió las encuestas: A seis días de que Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López 

Obrador, Marcelo Ebrard y Jesús Zambrano se reunieran para el inicio de la campaña del perredista, éste sólo ha subido 

dos puntos en las preferencias medidas por el Gabinete de Comunicación Estratégica. Alejandro Encinas, candidato a la 
gubernatura del Estado de México por la coalición PRD, PT y Convergencia, sólo logró subir en una semana 2.3 por ciento 

en las preferencias electorales, luego del encuentro entre Andrés Manuel López Obrador, Cuauhtémoc Cárdenas y Marcelo 
Ebrard, en su arranque de campaña. López Obrador, Cárdenas y Ebrard, a quienes no se les veía juntos desde la marcha 

contra el desafuero en 2005, se reunieron a tomar un café el 16 de mayo, previo al acto de arranque, con Encinas, Jesús 

Zambrano, Carlos Navarrete y Armando Ríos Piter en un restaurante cercano a la Plaza Cívica de Ecatepec. De acuerdo con 
la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), que se realiza desde el 16 de mayo cuando comenzaron las 

campañas en el Estado de México, Encinas subió de 19.2 por ciento a 21.5. Ante la pregunta ¿Por quién votaría si los 
candidatos fueran: Luis Felipe Bravo Mena por el PAN, Eruviel Ávila por la coalición PRI, PVEM, PANAL y Alejandro Encinas 

por PRD, PT y Convergencia?, el candidato priista, quien bajó 0.2 por ciento, mantiene la delantera con 48.3, mientras que 
el abanderado del PAN obtuvo 17.2 por ciento. Sin embargo, sobre ¿Cuál sería el candidato por el que nunca votaría?, 

Encinas logró bajar el rechazo en 2.8 por ciento, ya que hasta ayer, 37.8 por ciento de los encuestados respondieron que 

no votarían por él, mientras que el 16 de mayo, el 40.2 respondió afirmativamente la misma pregunta. En esta cuestión, 19 
por ciento respondió que no votaría por el ex alcalde de Ecatepec, mientras que 26.8 no votaría por el ex secretario 

particular del Presidente de la República.  Sobre por cuál partido votaría, el PRI encabeza la lista con 45. 5 por ciento, 
mientras que el PRD obtuvo 13.2 por ciento y el PAN 12.9. El PRD logró un avance apenas de 2.2 por ciento, el PAN de 0.9 

por ciento, mientras que el PRI decayó 2.2 por ciento. En cuanto a la pregunta ¿A qué partido se siente más cercanos que 

a los demás?, 24.3 por ciento respondió que al PRI, que del 16 al 21 de mayo subió uno por ciento en esta cuestión; el 
PRD se mantuvo en ese lapso en 3.8 por ciento, mientras que el PAN bajó de 4.9 a 4.8 por ciento. La encuesta tiene un 

margen de error de +/- 3.5 por ciento con un nivel de confianza de 95 por ciento y fue realizada a mayores de 18 años 
residentes en el Estado de México y que cuentan con línea telefónica en su hogar. El tamaño de la muestra es de mil 200 

encuestas en la entidad mexiquense. (Redacción, página 18). 

Milenio-Promete Encinas “mejorar” spots ante las críticas: Alejandro Encinas, candidato de la izquierda al gobierno 
del estado de México, comentó que junto con su equipo realizará los cambios necesarios y atenderá las opiniones de la 

senadora Yeidckol Polevnsky, a quien expresó su respeto. La víspera, la senadora del PRD y ex candidata a la gubernatura 
de la entidad mexiquense criticó la propaganda electoral de Encinas al calificarla de “baratita y horrible”. Por su parte, 

Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, dijo que aún no ve los carteles, a pesar de que en el Sistema de 

Transporte Colectivo Metro se encuentra propaganda de Encinas, candidato al gobierno del Estado de México por la 
coalición Unidos Ponemos Más. Encinas acompañó al fundador del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, en la guardia de honor por 

el 116 aniversario del natalicio del general Lázaro Cárdenas. Cárdenas refrendó la unidad en el PRD a favor de Encinas, de 
quien dijo espera y desea que resulte ganador, aunque se manifestó porque los votos de la elección del próximo 3 de julio 

se cuenten bien. Agregó que “en la medida de lo posible” acompañará a Encinas en algunos actos de campaña. En 

campaña: El candidato de la coalición Unidos Podemos Más propuso en el municipio de Ixtapaluca, Estado de México, 
eliminar el cobro de cuotas en escuelas primarias y secundarias de la entidad, así como las colegiaturas en la Universidad 

Autónoma del Estado de México (UAEM), porque eso motiva la deserción escolar. Además, comenzó con el reparto de la 
tarjeta denominada La cumplidora. En su sexto día de campaña, el representante del PRD, PT y Convergencia estuvo 

acompañado por el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrad, quien destacó que en 14 años de gobierno 
perredistas en la capital del país se ha hecho mucho más que en 82 años de gobiernos priistas en el Estado de México, a 

pesar de que esta última entidad cuenta con mayores recursos, del orden de 148 mil millones de pesos anuales. En este 

sentido, Ebrad y Encinas se comprometieron a replicar en el territorio mexiquense todos los programas sociales que 
actualmente se brindan en la capital del país, “porque queremos soluciones metropolitanas”. (Con información de 
Heriberto Santos y Luis Contreras en Ixtapaluca) Aún así, la reparten: • El PRD en el DF inició una campaña 
denominada Contrastes entre el DF y el Estado de México para apoyar al candidato de la coalición PRD, PT y Convergencia, 

Alejandro Encinas. • En el acto, el dirigente local del PRD, Manuel Oropeza, se negó a opinar acerca de la propaganda de 

Encinas, luego de que ésta fue criticada por Polevnsky. (Elba Mónica Bravo, página 19). 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… Que nadie es profeta en su tierra, a menos que Genaro García Luna sea keniano. 
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Resulta que el martes un grupo de diputados recibirá a una delegación procedente de Kenia, que viene a estudiar la 

estructura, organización y funcionamiento de la Secretaría de Seguridad Pública federal, con la idea de aplicar el esquema 

en aquella nación africana. 

¿Se llevarán también la serie El equipo? 

Que hablando de África, sólo un medio cubrió ayer la “deslumbrante y muy influyente” conferencia de prensa del líder de 

la priista Antorcha Campesina, Aquiles Córdova, sobre la crisis en Libia. 

Al terminar la conferencia, que seguramente despertó gran interés en Trípoli y las Naciones Unidas, el reportero se acercó 

a buscar unas palabras de Aquiles, quien al enterarse de qué medio se trataba, respondió: “Con MILENIO, nada”. 

¡Chin, se nos fue la de ocho! 

Que la crítica parece haber hecho mella en el PRI de Humberto Moreira, a tal grado que el ex gobernador de 

Tamaulipas Eugenio Hernández podría no armar nunca una sesión del Consejo Político del tricolor, de la que al menos 
formalmente es secretario técnico desde hace unos días. 

No han caído bien en el partido los comentarios de que el nuevo Comité Ejecutivo Nacional se está convirtiendo en el 

refugio de los gobernadores que fracasaron estrepitosamente en sus gestiones. 

Eugenio se iría por la puerta trasera y sin “que nadie lo note”. 

Que la mala acogida que han tenido los nombramientos del tamaulipeco Hernández y del duranguense Ismael 
Hernández anularon la posibilidad de incorporar al PRI nacional a otro ex gobernador, el quintanarroense Félix González 

Canto. 

Que ninguno de los dos había confirmado su asistencia, pero entre todas las personalidades pumas que estarán hoy en el 

estadio de CU, quienes se llevarían la “foto de la final” serían el ex rector de la UNAM Juan Ramón de la Fuente y el jefe 
de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard. 

Corrían apuestas de que se les verá muy juntos y sonrientes. Con cara de mancuerna 2012, vaya. (Redacción, página 02). 

Milenio-El pájaro carpintero… Que la telenovela, perdón, la lucha por la candidatura a la alcaldía de Pachuca tendrá un 

nuevo episodio este domingo con la aparición pública de Alicia Díaz Cortés, la mujer que llegó para poner a temblar al PT 
y Convergencia con sus aspiraciones y que al ver la apatía de la izquierda levantó la mano para ser tomada en cuenta y no 

permitir una imposición, en este caso la de Natividad Castrejón, que a su vez se dice víctima de imposición por Gloria 
Romero.  

Que quienes andan con el Jesús en la boca son los profesores. Y es que a casi dos semanas de que los premiaran por sus 
no tan buenos resultados a nivel nacional, se aplicará la prueba ENLACE en el estado. Ahora andan preocupados porque 

puede que no salgan tan bien como para justificar los recursos recibidos, aunque el próximo año también recibirán una 
jugosa cantidad de manos del gobernador quien avala estos resultados. 

Que en Zimapán la cosa se está poniendo caliente, al menos entre políticos de la localidad. Y es que el presidente 
municipal, José María Lozano, llamó mentiroso al precandidato a la alcaldía por Hidalgo Nos Une, Williams Trejo, quien 

dijo ser el líder de Todos Somos Zimapán y que Trejo Leal engaña a la opinión pública para ganar votos. ¿Será entonces 

que Chema Lozano es Zimapán? 

Que para los que se preguntan si podrán acceder a un pedacito de la gloria mundialista Sub 17 en Pachuca, la FIFA y un 
conocido sistema de venta de entradas a espectáculos por Internet y telefonía subieron algunos de los precios a la red para 

saber de a cómo nos tocará pagar el poder ver jugar a los chavos de Inglaterra, Estados Unidos, Uruguay y Ruanda, entre 

otros. La noticia es excelente pues los precios van de los 10 a los 17 pesos. Una ganga. (redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… “Nosotros nunca hemos visto algo que no le podamos dar una explicación científica, 

desgraciadamente la gente tiene esa concepción de que observar el cielo es la búsqueda de un fenómeno no 

comprendido.” 

Gilberto Morales Fuentes, presidente de las Sociedad Astronómica del Estado de Hidalgo, habla acerca de la existencia 
de los ovnis y sus supuestos avistamientos en Pachuca.  

“Los insolados son frecuentes, hasta los domingos en los campos llaneros de futbol, el golpe de calor como tal no hemos 
tenido aquí en Hidalgo.” 

Pedro Luis Noble Monterrubio, secretario de Salud estatal, pide a la población evitar el calor y el sol hasta en los 
partidos de futbol llanero. 

“...se sigue manifestando como si fuera el líder, pero es un engaño...” 

José María Lozano, alcalde de Zimapán, que disputa el liderazgo de Todos Somos Zimapán a Arturo Williams. (redacción, 
página 03) 

Independiente-El Socavón: Y nos dieron la una, las dos y las tres… y el fin del mundo nunca llego (redacción, primera 

plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Lamentable el accionar por parte de las autoridade municipales en Pachuca, sobre todo en 
los teléfonos de la agencia, donde al parecer no hacen caso de las denuccias que llegan a recibir en lagunas ocasiones. 

Muchas son las quejas al respecto, donde aseguran que en ocasiones sus llamadas son constantes y esots solo reciben un 

trato grosero por parte de las telefonistas.. (redacción, primera plana)  
 

Criterio-De política y cosas peores: Este aviso no ha de tomarse a la ligera. Hoy aparece aquí, al final, el nefando 
chascarrillo conocido en los anales de la sicalipsis con el siguiente extraño nombre: “¿Qué le pidió aquel hombre entrado en 

años a la muchacha sexoservidora para que lo pusiera en condiciones de hacer en ella obra de varón?”. El dicho cuento 

excede todos los límites de la pudicia. Lo reprobaron de consuno doña Tebaida Tridua, presidenta ad vitam interina de la 
Pía Sociedad de Sociedades Pías, y el reverendo Rocko Fages, pastor de la Iglesia de la Tercera Venida (no confundir con la 

Iglesia de la Tercera Avenida, que permite el adulterio a condición de que no sea en domingo). Lean mis cuatro lectores, 
bajo su riesgo, ese relato. Antes contaré otras historietillas a fin de disponer el ánimo de la República para recibir tan 

vitanda narración... Susiflor tenía un persistente enamorado llamado Constantino. Pero la mujer es esquiva con quien la 

ama, y ama rendidamente a quien la esquiva. Esto no lo digo yo; lo dijo sor Juana. Así, Susiflor dio su mano a otro hombre. 
En la noche de bodas estaba dándole todo lo demás cuando de súbito Constantino irrumpió en la habitación a través de 

una ventana, y le dijo a Susiflor: “Amada mía: aparte de este individuo ¿hay algo más que se interponga entre nosotros?”... 
En la final de futbol el árbitro marcó un penal dudoso. Un partidario del equipo que recibió el castigo le gritó furioso: 

“¡Estás ciego, árbitro!”. Irritado, el silbante va hacia el hombre y le reclama: “¿A quién llamó usted ciego, señora?”... Doña 
Gordoloba hacía un viaje en autobús. Ocupaba el penúltimo asiento. En el último iban nuestros ya conocidos Pimp y Nela, 

pareja de rompe y rasga. Tan pronto se hizo noche y se apagaron las luces del vehículo, los ardientes amantes, ante el 

escándalo y azoro de doña Gordoloba, se aplicaron a hacer el amor en modo tal que dejaron a las más grandes estrellas 
del cine pornográfico (Linda Lovelace en “Deep Throat”; Casey Donovan en “Boys in the Sand”; Marilyn Chambers en 

“Behind the Green Door” y Bambi Woods la de “Debbie does Dallas”) en calidad de personajes de Walt Disney. Terminado 
el erótico trance Pimp y Nela encendieron sendos cigarrillos, y perdieron la mirada en el vacío. Eso hacen algunos para 

gozar aún más la dulce fatiga soporosa que sucede al acto del amor. Doña Macalota no daba crédito a lo que había visto. 

Disgustada, clavó una severa mirada en los desfachatados amadores. Advirtió Pimp aquello y le preguntó: “Señora: ¿le 
molesta el humo?”... Sigue ahora el prohibido cuento que anuncié ut supra. Es tiempo todavía de suspender aquí mismo la 

lectura... Don Valettu di Nario, señor de edad madura, contrató los servicios de una joven sexoservidora. Por más esfuerzos 
que el añoso caballero hacía no lograba ponerse en aptitud de hacer en ella obra de varón. ¡Cuán distinta habría sido su 

suerte si hubiese tenido a mano siquiera un centilitro de las miríficas aguas de Saltillo! Entonces habría izado en todo lo alto 

el pendón de su rijosa varonía. Cansado ya de sus ímprobos -aunque inútiles- empeños, el señor le dijo finalmente a la 
muchacha: “Hazme un favor, preciosa. Imagina por un momento que eres un médico proctólogo que me va a practicar un 

examen digital. Para el efecto dame un piquete profundo, o varios, en salva sea la parte”. La chica, complaciente hizo lo 
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que se le pedía. Con ese estímulo estuvo don Valettu en condiciones de hacer honor al compromiso con la lozana 

suripanta. Terminado el trance de libídine le preguntó el señor Di Nario a la muchacha: “¿Cuánto te debo, linda?”. 

Respondió ella: “Son 400 pesos, señor”. “Te voy a dar 500 -replica don Valettu-. Pero, por favor, no le digas a nadie dónde 
tengo el motor de arranque”... FIN. (Redacción, página 03) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Plaza Juárez  
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